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Un 40% de los fondos europeos se 
destinará al desarrollo de las energías 
renovables y la sostenibilidad PÁGS. 28 a 31

EXTREMADURA LIDERARÁ 
LA TRANSICIÓN VERDE 
CON FONDOS EUROPEOS

El presidente de Extremadura, Guillermo Fernández, Vara, y parte de su Gobierno con el presidente de Ecoprensa, Gregorio Peña. ROBERTO PALOMO
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“Somos la única región con proyectos 
cerrados para los fondos europeos”
El presidente Guillermo Fernández Vara pide que los fondos sirvan para “hacer país” en España 

J. F. MADRID.  

“Extremadura es la primera comu-
nidad autónoma en presentar pro-
yectos concretos que pueden ser fi-
nanciados con los fondos Next Ge-
neration”, según apuntó el presi-
dente de la Junta de Extremadura, 
Guillermo Fernández Vara. “Cuan-
do llegue el dinero comunitario, se 
destinará a los que ya tienen pro-
yectos y Extremadura es la única 
comunidad autónoma que ya cuen-
ta con proyectos y no bla, bla, bla”, 
dijo el presidente en el discurso 
inaugural de la primera Conferen-
cia Fondos Europeos Next Genera-
tion organizada por elEconomista 
y patrocinada por Extremadura 
Avante, Ibercaja e Ingenostrum, 
que tuvo ayer lugar en Cáceres. Fer-
nández Vara remarcó que en los 
próximos meses se iniciarán las 
obras de algunos proyectos, como 
una fábrica de semiconductores, 
otra de cátodos o una de guantes de 
nitrilo en Navalmoral de la Mata. 

Cátodos y semiconductores 
El político extremeño hizo referen-
cia, sin citarlas, a la construcción 
en Trujillo (Cáceres) de una facto-
ría por la empresa estadounidense 
Diamond Foundry para elaborar  
diamantes sintéticos que se usan 
en el montaje de semiconductores, 
un componente cuya escasez está 
paralizando muchos sectores a ni-
vel mundial como el de la automo-
ción. El proyecto supone una inver-
sión pública y privada de 670 mi-
llones de euros y generará 300 em-
pleos directos. 

Y al proyecto de la empresa 
Phi4tech, presente ayer en la Con-
ferencia realizada por elEconomis-
ta, que busca unos 60.000 metros 
de suelo industrial para instalar la 
fábrica de cátodos que complemen-
ta el proyecto en torno al almace-
namiento energético del litio con 
el que quiere desembarcar en Ex-
tremadura con una inversión cer-
cana a los 1.000 millones y alrede-
dor de 1.300 empleos. 

“Habrá un antes y un después de 
los fondos y en Extremadura he-
mos aprendido mucho en estos años, 
hemos acabado con los complejos 
que no nos llevan a nada, y estos 
fondos nos van a permitir demos-
trarlo”, dijo Fernández Vara. Unos 
fondos que, según apuntó, se han 
de dedicar a crear oportunidades 
para toda la gente y repartir esas 
oportunidades. 

Una inyección de dinero que, aun-
que contribuirá al desarrollo de la 

región y a dar un vuelco a la econo-
mía con un mayor peso de la indus-
tria sobre el PIB regional, debe ser-
vir sobre todo para hacer país en 
España. “Esto no es una repartija 
de dinero, dijo. Debemos ser muy 
conscientes de que los fondos solo 
llegarán si hay un proyecto de pa-
ís”, matizó Fernández Vara. 

 Sin embargo, la carrera por los 
Fondos Next Generation ya ha arran-

cado y Extremadura está tomando 
delantera. “¿Se podría pensar hace 
20 años que una región que ha lle-
gado 150 años tarde a la industria-
lización sería la primera comuni-
dad de España donde se va a im-
plantar una fábrica de semiconduc-
tores o una para recuperar una 
soberanía industrial en productos 
esenciales como los guantes de ni-
trilo en Navalmoral de la Mata?”. 

Porque, remarcó el presidente de 
la Junta, los extremeños “no tienen 
que pedir permiso, simplemente no 
tener miedo y trabajar”, remarcó 
un Fernández Vara que reiteró que 
los fondos son una oportunidad que 
España no puede dejar escapar. Una 
oportunidad que no se limita a re-
cuperar lo perdido en Europa con 
el Covid, sino para recomponerse 
de la depresión que se ha genera-

do en la Unión Europea tras la mar-
cha del Reino Unido con el Brexit 
o de unas políticas internacionales 
de las que se ha quedado fuera. “La 
UE debe reafirmarse, demostrar 
que sirve para algo”, dijo. 

Pero si los Next Generation son 
una oportunidad para que la UE re-
cupere su espacio en el ámbito in-
ternacional, entre China y Estados 
Unidos, también los son para Espa-

El presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, ayer, en la jornada de ‘elEconomista’. ROBERTO PALOMO

Guillermo Fernández Vara, en el centro, con el presidente de Ecoprensa, Gregorio Peña, flanqueados por la dcha. por Yolan-

da García Seco, delegada del Gobierno y por la izda. Blanca Martín, presidenta de la Asamblea de Extremadura.  R. P. El alcalde de Cáceres, Luis Salaya. R. P.
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Preferimos no 
retrasar el Data-
Center, aunque  
nos impida acceder 
a los fondos” 
 
Santiago Rodríguez Agúndez 
CEO de Ingenostrum

“ Solicito un 
esfuerzo para que 
los fondos lleguen  
a las micropymes  
y los autónomos” 
 
Javier Benito Cordero 
C. delegado y dtor. geral de Gefiscal

“ Se trata de fondos 
transformadores 
que permitan 
competir con valor 
añadido” 
 
Celina Pérez Casado 
C. delegada Vector Arran Innizia

“ Los grandes 
proyectos tractores 
no tienen por qué 
venir de grandes 
multinacionales” 
 
Eduardo Blanco Uclés 
I+D+i de Xtrem Software

“

ña. Pero Fernández Vara ha mos-
trado su preocupación ante la pe-
lea abierta por el reparto de los fon-
dos, perdiendo de vista la esencia 
del plan de Resiliencia de fortale-
cer las economías nacionales. “Los 
fondos no están para cubrir gastos 
recurrentes, para los capítulos 1 y 
2 de los presupuestos. Han de em-
plearse en transformar el país y la 
UE. Y si esto no lo entendemos, no 
tendremos nada”, dijo. 

Por ello, el presidente extreme-
ño se detuvo en la Conferencia de 
Presidentes que tendrá lugar este 
viernes en Salamanca. “Además de 
las diferencias ideológicas, ahora 
tenemos también las diferencias re-
gionales. Parece que no podemos 
defender y decir las mismas cosas 
que los demás, parece que tenemos 
que discutir”, apuntó. “Caer en gran-
des debates que solo llevan a la me-
lancolía y que no solucionan los pro-
blemas. Estamos en una crisis por 
no saber qué significa gobernar: diá-
logo, concordia y negociación”. 

Más industria 
Pese a la persistencia en que los 
70.000 millones de euros no termi-
nen en un “qué hay de lo mío”, el 
presidente de la Junta de Extrema-
dura defendió los proyectos que ya 
están en marcha en su comunidad, 
y que en septiembre-octubre em-
pezarán a concretarse. Unos pro-
yectos que han de servir para dar 
la vuelta al PIB extremeño con un 
mayor peso de la industria. Para lo 
cual, Fernández Vara insistió en que 
su Gobierno, pero también el ante-
rior del PP, llevan trabajando años 
con el fin de cambiar la forma de 
hacer las cosas. 

“Ahora cuando hay un proyecto 
interesado en Extremadura no se 
encarga tal o cual consejería, se en-
cargan tres o cuatro a la vez, se con-
vierte en un proyecto integral, pues 
lo hace suyo Extremadura”, dijo.  

Un desarrollo industrial que en 
la región se sustenta en cuatro gran-
des pilares, según explicó el presi-
dente de la Junta. En primer lugar 
el sol que aporta un gran potencial 
de energía fotovoltaica que abara-
tará la factura de las industrias que 
se instalen en la región, un podero-
so imán en opinión de Fernández 
Vara. Para lo cual, han desarrolla-
do un plan de energía y clima que 

defendió ante los que critican que 
“van a llenar Extremadura de es-
pejitos”. Cada año está previsto 1.000 
megavatios nuevos y poner en mar-
cha otros 1.000. 

El segundo pilar es el agua, pues 
“la industria necesita agua”. Sol, 
agua y también suelo industrial, pe-
ro suelo ya preparado y disponible 
en estos momentos. “No todas las 
comunidades autónomas pueden 
ofertar parcelas de 70 hectáreas ur-
banizadas”, remarcó. “Hay que com-
petir con algunas comunidades que 
tienen mucho nombre en industria, 
pero que no tienen ni sol, ni agua 
ni suelo disponible. 

Para completar el armazón que 
ha de sentar las bases industriales 
de Extremadura, Fernández Vara 
incidió en una legislación más fa-
vorable con la aprobación de la ley 
de Ordenación Territorial y Urba-
nística Sostenible de Extremadura 
(Lotus) que, según resaltó el presi-

dente ayer en Cáceres, está siendo 
copiada en otras comunidades au-
tónomas “con otro nombre”.  

“Todo ello ha permitido que pro-
yectos que tenían Extremadura co-
mo tercera o cuarta opción, final-
mente se hayan decidido por nues-
tra comunidad”, dijo el presidente 
de Extremadura en el discurso de 
inauguración de la jornada de elE-

conomista sobre Next Generation. 
Completado, según señaló el pre-

sidente extremeño, por un impul-
so a la formación –“en octubre em-
pezamos a formar a 1.500 personas 
en el coche eléctrico”–, “en la se-
guridad ciudadana, una de las ma-

yores en toda España”, y en infraes-
tructura. “En verano del próximo 
año, estaremos conectados con to-
dos los puertos españoles por fe-
rrocarril para transportar las mer-
cancías”, señaló. 

Además de la industria, Fernán-
dez Vara defendió el potencial tu-
rístico de más alta calidad de Ex-
tremadura donde hay 8 o 10 pro-
yectos de hoteles de (cinco y seis 
estrellas, dijo) o el desarrollo ener-
gético y tecnológico como poten-
cial económico. “Es el futuro que 
hemos soñado”, señaló, en una re-
gión que en los próximos meses ten-
drá problemas de mano de obra, se-
gún remarcó, como actualmente ya 
sucede en la construcción. 

Bien y rápido 
“Ya sabemos a qué tipo de proyec-
tos se van a dedicar los fondos”, se-
ñaló Vara que insistió que las cosas 
se deben hacer bien, pero también 
pronto. “A partir de ahora, todos los 
meses voy a chequear consejería a 
consejería como van los proyectos 
porque la Comisión Europea irá pa-
gando según se vayan completan-
do las fases de cada proyecto”, de-
claró. Porque la Unión Europea, se-
gún remarcó el político extreme-
ño, no se va a conformar con que se 
lleven a cabo los proyectos, tam-
bién va a exigir resultados. 

El dinero “ha de aumentar el PIB 
de cada comunidad y país, generar 
un empleo que sea de calidad, dis-
minuir la contaminación, etcéte-
ra”. Y muy especialmente, según la 
opinión de Fernández Vara, para 
hacer la empresa de su región más 
competitiva, para lo cual es impor-
tante demostrar que las cosas se 
pueden hacer en Extremadura y 
para Extremadura. 

El presidente de la Junta y uno 
de los barones del PSOE con más 
peso quiso hablar poco de política, 
pero hizo varias referencias a la opo-
sición de la que dijo que “si no re-
conoce los resultados electorales 
solo se dedicará a hacer campaña”. 
Y no hablarán, dijo Fernández Va-
ra, de cómo sacar partido a estos 
fondos. “No podemos estar perma-
nentemente votando en España”, 
comentó. “Van a pasar muchas co-
sas y muy deprisa. En septiembre 
habrá que empezar a gastar los fon-
dos Next Generation”, concluyó.

“Además de  
las diferencias 
ideológicas, ahora 
tenemos también 
las regionales”

“Van a pasar 
muchas cosas y 
muy rápidas. En dos 
meses ya hay que 
gastar los fondos”

Nuestro reto  
es dar respuesta a 
la transformación 
demográfica que 
estamos viviendo” 
 
María Barco 
Directora Adiper

“
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Carlos Rodríguez, director del Gabi-
nete de la presidencia de la Junta. 

Los fondos son un 
hito importante y la 
región es la mayor 
productora de litio 
de Europa” 
 
Mario Celdrán 
Director ejecutivo de Phi4Tech

“ Represento a más 
de 300 empresas 
tenemos mucho 
que decir y aportar 
a la región” 
 
Miguel Ángel Leal 
Presidente de AEEF

“El futuro a corto  
y medio plazo del 
crecimiento pasa 
por las energias 
renovables” 
 
Olga García 
Consejera de Transición Ecológica

“ El sector 
agroalimentario 
ha funcionado a 
diario y nos hemos 
adaptado” 
 
Mónica Tierno 
Cooperativas Valle del Jerte

“ Me alegro 
muchísimo de que 
no haya reparto  
territorial. No lo  
va a haber” 
 
Miguel Bernal Carrión 
Extremadura Avante

“

Gabriel Álvarez Arroyo, presidente de 
la Cámara de Comercio de Cáceres. 

José Antonio García Muñoz, subdele-
gado del Gobierno en Cáceres.

Rafael España, consejero de Econo-
mía, Ciencia y Agenda digital.

Belen Fernández, diputada del Parti-
do Soicalista.
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Los desafíos de 
Cetarsa son el reto 
de la digitalización  
y la producción 
sostenible” 
 
José Antonio González 
Director Cetarsa

“ Parte de la inversión 
debe ser cubierta 
mediante préstamos 
para involucrar  
al accionista” 
 
Miguel González Cuétara 
CEO EcaptureDtech

“

Carlos Arce, presidente de la consul-
tora Arram.

Lara Garlito, portavoz del grupo so-
cialista. 

Guillermo García, responsable de 
Banca Privada de Ibercaja.

Un momento de la jornada de ayer en Extremadura. 

Queremos formar 
parte de la vida de 
las personas, y así 
entendemos los 
fondos europeos” 
 
Roberto Ledesma 
Director de Ibercaja Extemadura y Sur

“

Ángel Martín, Asociación Extremeña 
de la Empresa Familiar.

Isabel Gil Rosilla.


